

SIMILITUDES ENTRE LOS ISRAELITAS Y LOS DESTINATARIOS:

Hebreos 4:1-13

Temamos, pues,

- ✚ Ambos pueblos habían sido redimidos
- ✚ Habían recibido la promesa
- ✚ No habían creído
- ✚ Eran acreedores al castigo por la desobediencia
- ✚ Deben derrotar al enemigo para merecer el descanso

El autor sabía que sus lectores de su carta estaban flaqueando en su fe al ser perseguidos. Tal vez porque habían creído que la vida en Cristo es un paraíso sin problemas. Hoy día hay muchas personas en la iglesia que piensan lo mismo. ¿Cuál es el enfoque correcto?

Recuerde que los destinatarios de la carta estaban un poco desanimados de la vida cristiana debido a las aflicciones que estaban padeciendo. Esa era una de las razones por las que querían regresar al judaísmo. El escritor trata de animarlos usando el ejemplo de Israel, que por su incredulidad no pudieron entrar en la tierra prometida. El pueblo no había considerado que tendría que vencer algunos enemigos antes de poseerla

Hebreos 4:1 por tanto, **temamos**, no sea qué permaneciendo aún la promesa de entrar en su reposo, alguno de vosotros parezca no haberlo alcanzado. LBLA

- ✚ Los versículos **1-11** continúan la discusión comenzada en el **capítulo 3**. Los del éxodo no entraron en el reposo de Canaán debido a su incredulidad. La aplicación a los hebreos es que tampoco nosotros entraremos si no continuamos en la de Jesús. El reposo de Dios en el séptimo día después de la creación, el séptimo día guardado por los judíos bajo la ley de Moisés, y la posesión de la tierra prometida, son figuras o tipos de este reposo de Dios. Es el reposo para el pueblo (fiel) de Dios.
- ✚ Los versículos **12-13** recuerdan a los hebreos (y a nosotros) que Dios no puede ser engañado. Su palabra penetra hasta las partes más interiores del ser humano y nada se esconde. Nos conviene, pues, ejercer cuidado espiritual y continuar en la fe, en lugar de (apostatar) dejar los mandamientos de Dios.

«Temamos, Pues». Los hermanos hebreos estaban en peligro de caer de la gracia de Dios, por eso les exhorta a temer tal posibilidad. No pudieron entrar en el reposo de Canaán los hebreos incrédulos (desobedientes **3:18-19**) la misma falta de fe excluiría ahora a los hebreos cristianos del reposo de Dios, que es la vida eterna en el cielo.

Otra versión traduce. “Temamos, pues, no sea que tal vez.. alguno de vosotros parezca haberse quedado atrás. Por este pecado se quedaron atrás los israelitas salidos de Egipto y no se les concedió entrar en la tierra prometida.

«Temamos, Pues»

- ✚ Nuestro texto empieza con una nota muy sobria «**Temamos**» A la luz de todo lo anterior capítulo 3, es decir, después de haber contemplado la terrible suerte de los israelitas que, habiendo sido redimidos como el pueblo de Dios, sin embargo no entraron en la tierra prometida, sino que quedaron postrados en el desierto.

(No es frecuente oír hablar del temor en la vida del cristiano, cuando el temor es mencionado en una lección bíblica, se suele explicar de que tipo de “temor” se está hablando. Aquí en este verso se nos dice que “**temamos**”)

- ✚ En la escritura se habla de otro tipo de temor.

Ejemplo:

1. **Mateo 28: 8; Marcos 4:41**, *G5401* “*Phobos*” *miedo, pavor, terror.*
2. **Hebreos 5:7; Hebreos 12:28.** *G2124*. “*Eulabeia*” *reverencia, sumisión reverente*
3. **Hebreos 11:7.** *G2125*. “*Eulabeomai*” *mostrar reverencia, obedecer.*
4. **Hebreos 4:1.** *G5399* *Phobeo* (ser golpeado por el miedo) Thayer dice “Poner en fuga aterrado (ahuyentar) ponerse en fuga, huir.

Nota: de allí la palabra “Fobia” miedo, hacer huir, espantar.

Nota reflexiva:

Santiago 2:19 ¿Tú crees que "**Elohim es uno**"? Haces muy bien; también los demonios lo creen, ¡el sólo pensarlo, los hace temblar de miedo! **Kadosh Temblar.** *G5425*. *Phrisso*.

Thayer define

- 1) erizarse, ponerse de pie tenso
- 2) estremecerse, ser golpeado con miedo extremo, estar horrorizado

Diccionario Vine NT

frisso (**φρίσσω**, *G5425*), primariamente, ser áspero, encresparse, luego, titiritar, tener un escalofrío, temblar. Se dice de demonios (*Stg 2:19* : «tiembran»). *Mat 8:29*, indicando el conocimiento que ya tienen de su condena ya sellada.

La sola idea de ofender a Dios debe despertar en nosotros un fuerte temor, y esta clase de temor tiene más que ver con el terror que con el respeto.

En este contexto de hebreos no vemos ningún matiz de respeto y reverencia. Por supuesto, cuando Dios es el objeto del temor, está muy bien explicar esta palabra en términos de respeto y reverencia, PERO AQUÍ LO QUE EL AUTOR ESTA DICIENDO ES QUE DEBEMOS TEMER NO ES A DIOS, SINO A NOSOTROS MISMOS. Lo que tiene que provocar TEMOR en nosotros es la MEDIOCRIDAD de nuestra vida, nuestra pobreza espiritual y las terribles consecuencias de la INCREDULIDAD. Aquí no se trata de un TEMOR REVERENTE, sino del TERROR de la perdición. DEBEMOS PONERNOS A TEMBLAR.

LA IMPORTANCIA DE LA EXHORTACIÓN. 4:12-13

- ⊕ **12.** *Cada palabra que Dios pronuncia tiene poder y tiene vida. La palabra de Dios es más cortante que una espada de dos filos, y penetra hasta lo más profundo de nuestro ser. Allí examina nuestros pensamientos y deseos, y deja en claro si son buenos o malos. BLS.*

Los del Éxodo cayeron muertos en el desierto y no entraron en el reposo de Canaán, porque no prestaron atención a la palabra de Dios (verso 2) Nadie debe, pues, tener en poco *la palabra de Dios*. La advertencia del capítulo 3, y la promesa del reposo del 4, se basan en ser *la Palabra la voz de Dios*.

VIVA Y EFICAZ. Es que Dios cumplirá todo lo que ha dicho en su Palabra; castigar al desobediente e incrédulo. “LA PALABRA DE DIOS; ES DECIR, **LA VERDAD**.

- ⊕ **13.** *Nada de lo que Dios ha creado puede esconderse de él, pues Dios puede verlo todo con claridad, y ante él seremos responsables de todo lo que hemos hecho. BLS.*
- ❖ La palabra de Dios, examina. **Salmo 139:1-3**

Nota explicativa:

La metáfora detrás de **hebreos 4:13** (y que explica, por lo menos parcialmente, las figuras del verso **12**). Es la del sacrificio cuando los sacerdotes en el templo inmolaban las victimas animales, PARTIENDOLAS luego para cumplir las ordenanzas levíticas en cada caso “TODAS LAS COSAS DESNUDAS Y ABIERTAS” Como por el cuchillo del sacrificador. Esta figura encaja bien en un libro de fondo levítico.

Conclusión.

Debido al ejemplo histórico que tenemos delante, debemos temer (“tener un ansioso terror”, **no sea que permaneciendo aún la promesa de entrar en su reposo, alguno de vosotros parezca no haberlo alcanzado**). Esta es una cuestión de vida o muerte, sobre la cual debería estar concentrada la más intensa y profunda preocupación del cristiano, de modo que ni siquiera parezca “estar quedándose atrás”. Los rezagados están en peligro tanto como los que directamente lo rechazan.

Por Israel González Zúñiga